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立會選戰

訟黨阻建橋禍民生 空降新西惹公憤
郭家麒空談失誠信 被問基層交通費即口啞

棠哥葉偉明「孖咇」籲工聯人票源歸隊

Legislative Council Election

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 公民黨涉嫌策動港珠澳大橋環評案，浪費逾百

億元公帑，被全港市民鬧爆，尤其是新界西區居民一直希望透過「橋頭經濟」

來改善區內的居住及就業問題，更因此而被「蹉跎歲月」。昨晚有線電視新

界西選舉論壇上，公民黨的「空缺」候選人郭家麒被問及區內的具體問題時

就「口啞啞」，反映該黨根本從未以民生為念，涉嫌策動了大橋案，而在立法

會選舉時就聲言該黨在地區「做了很多民生工作」，誠信有嚴重問題。

倒 數 9 天

去年，自稱朱綺華婆婆「契女」的公民
黨社區幹事鄭麗兒在接受《南方人物

周刊》訪問時「自爆」，指自己於2009年秋
天由公民黨東涌北區議員林有嫻口中「了解」
到工程對空氣的影響，遂「自發」向街坊派
發公民黨環評意見信及徵集簽名，朱綺華則
在收到她分發的信件後決定「出頭」，而鄭
在公民黨聚會上表達了「朱綺華的想法」，
公民黨副主席黎廣德當時稱，「除非司法覆
核，否則就難以叫停工程」，更「建議」身
患多種疾病、又領㠥政府救濟金的朱綺華申
請法律援助，並對大橋環評報告提起司法覆
核。其後，黎廣德並為是案「積極幫忙尋找
環評專家」。

聞官司老羞成怒 喝令麥美娟「收聲」

在今年立法會選舉中空降新界西的公民黨
候選人郭家麒，就被工聯會候選人麥美娟引
述傳媒報道指朱婆婆說自己是被人教唆而提
出大橋官司的，要求該黨涉嫌就港珠澳大橋
司法覆案，及引發雙非問題的「莊豐源」案
向打工仔道歉。郭家麒即老羞成怒，大聲喝
令麥美娟「你收聲，你聽我講」。麥美娟即
狠批，當醫生的人(郭家麒)是不應叫人「收
聲」的，就連論壇主持人亦忍不住批評，

「叫收聲」是主持人的責任。郭家麒只得
稱，「這個(大橋環評案)妳應該問朱婆婆」。

民建聯候選人譚耀宗則批評，公民黨於上
一屆選舉派張超雄參選新西，但在對方落選
及退黨後，公民黨就再無在新界西開展服務
工作，到新一屆立法會選舉開始，就臨時找
了一個「新人」，再一個「大姐(排在郭家麒

名單第二位的公民黨前黨魁余若薇)」來撐
自己，只是為了搶議席，更令人質疑公民黨
倘再落敗，又會棄選民而去。

「語障」轉移視線 被嘲躲女人身後
余若薇就為郭家麒「出頭」，否認自己是

來抬轎的，又辯稱該黨在新界西「一直做
了很多民生工作」。不過，新民黨候選人

田北辰在論壇上問及郭家麒多條有關基層
市民如交通費等日常開支問題時，郭家麒
即時「有語障」，所有問題均未能正面回
應，反轉移視線稱，田北辰曾任九鐵主
席，現在市民搭西鐵要付高昂的票價，

「完全是田北辰的責任」，並再抹黑對方為
「西環契仔」。

另外，郭家麒在論壇上一直隱身在余若薇

身後，要由對方回應對手的質詢。民建聯候
選人陳㞫鑌即場要求，郭家麒不要只懂得站
在女人後面，出來回應問題，並批評道：

「你完全唔聽人講，又叫人收聲，又呃市
民！」

新界西候選名單還包括麥業成、曾健成、
陳一華、陳強。

（尚有新西論壇新聞刊A7）

駁「維修門」報道　龐愛蘭：無公費私用
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 反對派近日

醜聞不斷，親反對派的《壹週刊》為轉移
視線，就指稱龐愛蘭被銀禧花園的部分業
主質疑借業主立案法團名義，為「拉攏人
心」而以「公家錢」為個別業主維修外
牆，導致法團財赤。龐愛蘭反駁，銀禧花
園大維修的進展及財政狀況文件已證明她
並沒有「公費私用」。

龐愛蘭昨稱，銀禧花園業主立案法團已
就此事致函全體業戶，說明百物騰貴，加
上最低工資的實施，令屋苑各項合約費用
大幅調升，令屋苑出現財政赤字，所謂

「公費維修私人外牆」的說法是不符事實的
揣測。不過，她會向銀禧花園管理處了解
報道中並未具名的業戶的投訴，如問題確
屬於法團的責任，自己定會邀請法團委員
參與視察有關的維修工程，並會按既定程
序進行招標再交由委員通過。

同時，《壹傳媒》引述該批不具名的
「銀禧花園業主」稱，龐愛蘭「偏幫」馬會
在銀禧花園鄰近土地興建通訊科技大樓，
龐愛蘭強調，自己一直反對有關興建工
程，包括在第一時間揭發事件、第一時間
通知居民、並第一時間組織居民進行不同
行動，和組織居民在報章刊登公開聯署聲
明，「如果是事實，我會承認，但報道卻
絕非事實」。

強調反對馬會興建通訊大樓
龐愛蘭又指，就新界東另一候選人方國珊

「選擇性」公開質疑其龐愛蘭團隊「惡搞編
號」，她已委託律師行正式向方國珊發出律
師信，要求她為失實聲明公開道歉，「我不
會揣測動機，但肯定是插贓嫁禍，令人啼笑
皆非」。不過，她相信選民有智慧懂得分清
真假，故自己會輕鬆面對類似的抹黑。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 學生哥開課大日子臨近，一直關注香港下一
代的新界東立法會候選人龐愛蘭特別炮製了新穎的「開學預備班」，化身為
班主任Miss Pong，與小朋友分享的暑假喜樂及對成長的憂慮，並提到空氣
質素、個人遊、國民教育等問題。龐愛蘭坦言，自己為人母親，對青年面
對的問題身同感受，而其團隊提出的「六愛政綱」正是解決問題的關鍵。

龐愛蘭昨日舉辦「開學預備班」，與一眾小朋友對話。課堂甫開始，龐愛
蘭即化身成班主任Miss Pong向大家問好：「Good Afternoon Class！」，眾小
朋友亦齊聲回應：「Good Afternoon Miss Pong！」大家並正式上課。

宣揚「愛環境」倡源頭減碳
一名讀小學的小妹妹坦言，他們在香港成日搞到「打乞嚏」，在暑假與家

人到日本旅行時，他們發現日本空氣好過香港。龐愛蘭即手持「愛環境」
紙牌，先耐心解釋香港的污染源頭，指目前汽車廢氣中的微細懸浮粒子超
標，空氣質素不符合世衛標準，自己已建議政府「源頭減碳」，以加大資助
等誘因來鼓勵大家多使用潔淨燃料及推動電容巴士，並多乘搭公共交通公
具，尤其是鐵路等公共運輸系統，為港人創造理想的清新空氣。

籲政府按「四不原則」推國教科
有初中學生表示不明白「點解要反對德育及國民教育科」，她則說，國民

教育之目的是讓學生明白國家的文化、地理、歷史，但就有人擔心科目會
選取偏頗教材，令學生不懂分析甚至盲目贊同或反對，故特區政府應「停
一停，諗一諗」，就現行教材多諮詢持份者意見後再作決定，「政府要在

『四不原則』，即不洗腦、不罷課、不強推、不支持獨立成科下，推動學生認識國家」。
有學生就投訴迪士尼樂園的輪候時間過長。龐愛蘭坦言，目前來港的內地旅客數目太

多，政府應「停一停」取回主導權反對放寬申請，先行控制旅客數量，否則生活質素肯
定受影響，但提醒小朋友對其他遊客要互相尊重和包容。

有學生則形容到，基層市民要到醫院輪候門診，「等三個鐘，睇三分鐘」，龐愛蘭回應
說，面對輪候門診時間過長、醫生應接不暇，要求政府投放資源並增加公營醫療的投
資，為醫護人手作長遠規劃，以應付未來人口老化的需求，並要應認真做好整體社會規
劃，積極考慮各種家庭友善政策，包括推動標準工時立法等，確保港人在工作與生活間
取得平衡，打造有質素的生活環境。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）製衣業
曾經是香港經濟的中流砥柱，在上世紀六
七十年代養活整整一代香港人，但隨㠥內
地改革開放，香港工業北移，製衣業已被
視為夕陽工業。在製衣業黃金年代成長、
並在工廠「剪過線頭」的工聯會「超級區
議會」候選人陳婉嫻，昨日和該會的新界
西候選人麥美娟到新蒲崗一座工廈內「重
操故業」，並認為製衣業在香港仍大有可
為，因為香港有很多年輕、有創意的設計
師，也有技術純熟的工人，產品在世界各
地都有巿場，故建議政府善用空置土地發
展時裝設計街，讓這個正在復甦的行業重

新發展起來。

發揮設計優勢 韓西經驗可取
陳婉嫻昨日和麥美娟齊到新蒲崗一座工

廈內「重操故業」，介紹她希望復興香港
製衣業的鴻圖大計。陳婉嫻表示，儘管製
衣業在香港令人有已經式微的印象，但香
港有熟練的工人，而她也認識很多年輕、
有創意的設計師，設計的衣服「好有
型」，尤其香港人在熟悉中國文化的同
時，國際視野也較內地從業員闊，故只要
發揮這些優勢，香港的製衣業很有條件

「再成熟」。

不過，她坦言，租金貴等問題一直窒礙
行業的發展，而政府亦未有給予業界發展
的空間，並以韓國政府為例，指該國為韓
國從事製衣業的中小企提供了非常廉租的
地方，而西班牙的知名品牌ZARA也是西
班牙政府扶持出來、抄襲歐洲名牌設計然
後廉價出售的：「其他政府做得到，為甚
麼我們的政府做不到？」

提供租金優惠 支持初生品牌
因此，工聯會建議特區政府應參考外

國經驗，在特定地段發展時裝設計街，
為本地品牌提供租金優惠，及在街上舉
辦時裝表演等活動，讓本地初生品牌有
機會曝光，而政府目前主導的黃大仙廟
附近的空地，大磡村和九龍灣製造業訓
練中心附近的地皮都可以用作發展時裝
經濟。

麥美娟補充說，香港的工資對比內地的
差距，已非如過往般誇張，令在香港重新
發展製衣業的成本，並不會像部分人的想
像般高，認為特區政府應該利用這個優
勢，及善用一班非常有經驗豐富的車工、
裁床女工，讓她們一展所長。

另外，被問及選情時，麥美娟坦言，不
認為自己穩勝，自己會按工聯會的「㟀石
仔」精神，謙卑地逐票逐票去爭取巿民支
持。陳婉嫻則表示，選民會看政綱來決定
投票意向，不容易被坊間的各種流言所擺
弄。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會選
舉殺入最後倒數階段，工聯會「生招牌」
的榮譽會長鄭耀棠馬不停蹄，於昨日與該
會新界東候選人葉偉明「孖咇」到大圍擺
街站宣傳，積極「嗌咪拉票」，再三強調
葉偉明在過去27年的工會生涯中，一直勤
勤奮奮服務勞工基層，熟悉打工仔的需
要，議會未來需要多把勞工聲音，為基層
勞工爭取權益，為此他誠意向港人推薦葉
偉明：「工聯人投工聯會，票源歸隊撐偉
明！」

眾多街坊主動上前打氣加油
工聯會在今年立法會選舉首度以獨立旗

幟全面參選，其中葉偉明首次領軍參選新
界東直選，但選情走勢一直「真危急」。
正值傍晚打工仔放工時段，「重量級人馬」
鄭耀棠及扎根新界東多時的葉偉明，昨日
雙雙現身大圍擺設街站，很多街坊更主動
上前向他們打氣加油，而兩人均秉持實幹

務實作風，
聆聽街坊問
題及訴求，
並承諾會繼
續以勤勤懇
懇的態度做
事，並在最
後 衝 刺 關
頭，積極做
好 宣 傳 工
作。

葉偉明坦
言，工聯會
服務香港60
多年，一直
撐勞工為基層，希望工聯會在新一屆立法
會內能夠「多一把聲音、多一份力量」，
繼續為打工仔爭公道爭權益：「懇請大家
9月9日，全家總動員支持2號葉偉明，為
打工仔繼續打拚！」

新界東候選名單還包括陳克勤、葛珮
帆、梁國雄、龐愛蘭、劉慧卿、梁安琪、
陳志全、邱榮光、張超雄、蔡耀昌、黃成
智、范國威、湯家驊、何民傑、龐一鳴、
方國珊、陳國強、田北俊。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 有線電視
近日舉行的立法會選舉論壇，均由任《信
報》副總編輯的游清源擔任論壇主持，但
其主持態度卻被多名候選人批評。繼新民
主黨主席葉劉淑儀後，工聯會昨日正式向

有線電視及選舉管理委員會投訴，批評游
清源在本周一至周三(27日至29日)舉辦的

「立法會直播擂台」節目中，言論偏頗，
對工聯會候選人不公平、欠公正。

工聯會昨日在聲明中指出，有線電視並

沒有按照選舉指引內「公平及平等對待」
的原則舉辦選舉論壇，尤其是所謂「嘉賓
主持」的游清源，更多次在論壇中的

「cable主場」環節多次中斷候選人的回應，
未給予出席節目的每一位候選人有相等的
時間去陳述其參選政綱，或回答提問的機
會，而其發表的意見言論欠公道，有混淆
公眾視聽之嫌，故決定向選管會投訴。

工聯投訴有線主持游清源欠公平
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■龐愛蘭開辦「開學預備班」做「班主任」。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■陳婉嫻和麥美娟做車衣女工，講述復興製衣業的鴻圖大計。 記者梁祖彝 攝

■棠哥和葉偉明「孖咇」到大圍擺街站宣傳。 記者曾慶威 攝

■在新界西候選人論壇上，郭家麒(中)

遭陳㞫鑌(左)及譚耀宗(右)圍攻。

香港文匯報記者彭子文 攝

嫻姐麥美娟倡復興製衣業


